

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 101/Martes 24 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Medio Oriente de nuevo](#). (La Jornada).
- [Se acabó la "pasarela"](#). (Por Esto!)

DE CUBA

- [Reitera Venezuela solicitud de extradición de Posada Carriles](#) ANSA.
- [Ratifican sanción al terrorista Francisco Chávez Abarca](#) EFE.
- [Destaca visita del Secretario de Agricultura de México](#) NOTIMEX.
- [Argelino liberado de cárcel de la BNG presentará demanda contra George W. Bush](#) AFP.
- ["Informaciones de EE.UU. hacia Cuba se modernizan con redes sociales"](#). EFE
- ["Pintor cubano dice que expresar sus ideas no lo hacen disidente"](#). EFE
- [Repercusión del artículo de Granma *En sus marcas, listos ... ¿Dónde están los materiales?*](#) NTX/AP/DPA
- [Denuncia el INDER no otorgamiento de visas por EE.UU . a representantes del deporte cubano](#) EFE/AFP.

DEL MUNDO

- [PSOE abre proceso de primarias para elegir al sucesor de Zapatero](#) DPA.
- ["Movimiento de los indignados" rechaza valorar resultado de los comicios del domingo en España](#) DPA.
- [Convoca Papandreu reunión de emergencia para decidir más medidas de ajuste](#) DPA.
- [Acuerda la UE ampliar las sanciones contra el gobierno de Gadafi](#) EFE.
- [Rechaza oposición libia una operación terrestre de la OTAN](#) EFE.
- [Afganistán asegura que Mulá Omar está "desaparecido", sin confirmar su deceso](#) AFP.
- ["Tras muerte de Bin Laden, los talibanes vuelven a humillar a Pakistán"](#). DPA
- ["Las revueltas árabes pueden tener un efecto en el futuro de Israel"](#). EFE
- [Comienza Obama gira europea en Irlanda](#) REUTERS.
- [Exhuman en Chile el féretro con los restos de Salvador Allende](#) EFE/AP.
- ["Garantiza presidente Lobo seguridad para Zelaya y sus exfuncionarios"](#). NOTIMEX
- [Piñera: Bolivia no puede pretender revisar tratados con más de cien años](#) EFE.
- [Comunica resultado de encuestas para las presidenciales en Perú](#) DPA.
- [ONU: Fukushima sigue siendo un "caso de emergencia"](#). DPA
- [Llegan a Tokio grupo de expertos de la AIEA](#) ANSA.

LA JORNADA (Versión digital)

23 de mayo de 2011

MÉXICO

MEDIO ORIENTE DE NUEVO

Gonzalo Martínez Corbalá

La reciente propuesta del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, deja sin efecto lo conseguido mediante la Guerra de los Seis Días, de 1967, por los soldados israelíes, y muy especialmente por los héroes de esa guerra, que fueron los jóvenes aviadores judíos, a quienes se les atribuyó gran parte del

triumfo de Israel, que fue total, sin duda alguna, sobre los ejércitos de los vecinos, pero muy especialmente por lo que se refiere al ejército y la fuerza aérea de Egipto.

La victoria fue aplastante verdaderamente, pues a los soldados de ese milenarismo país, con una historia tan rica y con tantas bellezas en sus museos, a pesar del saqueo de Napoleón, en la Guerra de los Seis Días, para Egipto en realidad fueron solamente tres, pues los sorprendieron en fiesta y acabaron materialmente con ellos en pocas horas.

La información que la inteligencia israelí proporcionó a la comandancia de sus ejércitos fue completamente certera, al grado de que, por ejemplo, a la fuerza aérea egipcia le tenían totalmente ubicados los aviones falsos hechos de cartón y de madera (dummy) con la ingenua idea de que desde el aire parecerían verdaderos, y se encontraron con que ninguno de estos tuvo siquiera algún impacto de balas, y sólo en cambio los aviones reales, que no tuvieron tiempo siquiera de levantar el vuelo. Los hicieron pedazos en los aeropuertos, sobre las áreas de taxeo y descanso, y no alcanzaron a levantarse de allí para contrarrestar a la ofensiva de Israel y neutralizarla aunque hubiera sido un poco.

Por cierto, quien comandaba la fuerza aérea egipcia era el entonces capitán Hosni Mubarak, quien desde entonces hasta su reciente derrocamiento de la presidencia de la república continuó siendo considerado héroe, no se sabe a ciencia cierta en mérito de qué acciones militares. Los que sí presentaron más lucha y mayor organización fueron los sirios, al norte de Israel, en las alturas del Golán, desde donde se disfruta, por cierto, de un paisaje precioso, del mar de Kineret, abajo, al sur de Siria, desde donde ya está muy cerca la capital del país, Damasco, la que nunca fue tomada, aunque en Israel se decía que no llegaron hasta Damasco por no causar mayores daños al país, pero que sí pudieron haberlo logrado si se lo hubieran propuesto. Fue por estas razones o sinrazones, si de veras queremos ser más precisos en el uso de la lengua española, por las que la guerra se prolongó hasta seis días.

Ahora bien, llama la atención que antes de que terminaran las hostilidades ya se estuvieran vendiendo en las calles de Jerusalén, así como en las de Tel Aviv, los mapas recientemente impresos de Israel, y de sus nuevas fronteras, después de la guerra. O sea que lo que hay que pensar es que muy probablemente ya antes de lanzarse a la lucha armada el alto comando judío tenía la certeza de que se apoderaría de nuevos territorios y que, desde luego, ello implicaría diferentes fronteras, pues responsabilizaron en su momento a los egipcios de haber lanzado la primera piedra, en el viejo aeropuerto de Orly, en París. La edición de France Soir (vespertino) empezó a circular con la noticia a toda la plana: "Les egypcian ataque Israel" (Los egipcios atacan Israel), aunque ya estando allí, en Tel Aviv, no daba la misma impresión.

A las calles de las mayores ciudades de Israel no llegó nunca el conflicto armado, y no se puede decir lo mismo de las ciudades de Egipto, de Siria o de Jordania. Y si resulta cierto. No puede ser de otro modo para alguien que estuvo coincidentemente, invitado por el gobierno de Israel, en el sitio mismo de los acontecimientos, y uno se preguntaba: ¿dónde está la guerra? Por tanto, no podemos creer, que ahora estén dispuestos a regresar a las fronteras de antes de 1967.

La prensa internacional publicó destacadamente el pasado viernes 20 que el presidente Obama está fundamentando la paz en Medio Oriente en la posibilidad de volver a las fronteras de 1967, y luego el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, comunicó personalmente al presidente Obama su rechazo al plan de paz anunciado el día anterior. Así que no fue lejos por la respuesta, y aunque aparecen los dos con una sonrisa durante su entrevista en Washington, y el presidente estadounidense anunciara también su apoyo a los países árabes, calificando su plan en este extenso campo como de la máxima prioridad para los países árabes que estuvieran luchando por la democracia.

En el gobierno israelí la iniciativa causó indignación. Y me parece que no se sabe si esto fue por el asunto de la vuelta a las fronteras de 1967, o bien por el caso del apoyo a los países árabes considerados así por EU, pero parece ser que ésta es una opinión no compartida incluso por países aliados de EU, que no ven con buenos ojos, el apoyo, por ejemplo, a Egipto y a Túnez. "Estados Unidos tiene que usar toda su influencia para alentar las reformas", dijo el presidente Obama en su discurso del viernes, agregando que sugerirá a Israel un diálogo con los palestinos, que no será la primera vez que un presidente estadounidense lo intenta, pero que no ha tenido éxito duradero, cuando no ha terminado en el asesinato

de alguno de los altos intermediarios que por cierto estarán precisamente cerca de los encargados de armar los planes en los que trabaja a marchas forzadas, para ver si obtienen algún resultado concreto en lo de la vuelta a las fronteras de 1967, con muy pocas esperanzas de lograrlo.

El otro capítulo del momento, en lo que toca a las políticas de gran estrategia y prioridades, sería el del apoyo amplio a las reformas en el mundo árabe, lo cual no parece tener un largo futuro, por las desconfianzas que suscita entre los otros que no estuvieran finalmente entre los más entusiastas de la idea, puesto que de alguna manera estarían expuestos a los riesgos políticos que llevan siempre consigo las misiones imposibles, o simplemente de muy dudosos beneficios en el final de las complicadas y arriesgadas tareas que esta vez les está proponiendo su jefe.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

23 de mayo de 2011

MÉXICO

SE ACABÓ LA “PASARELA”

Pedro Díaz Arcia

Se acabaron las fotos recreadas después de los discursos del presidente Barack Obama en la Casa Blanca.

No se trata de que el presidente no sea fotogénico, de lo cual podría presumir, sino porque agencias noticiosas rechazan prestarse a un juego peligroso: ser cómplices de escenarios montados.

La vieja tradición entró en crisis cuando después del discurso en vivo de Obama la noche del 1 de mayo, en que el mandatario informó la muerte del líder de Al Qaeda, varios fotógrafos guiados por funcionarios de logística hicieron tomas que estimularon insinuaciones de “falsedad”.

Esta práctica ha sido rechazada desde hace tiempo por varias organizaciones periodísticas.

Salvando las oportunas diferencias, se cuenta que el famoso escritor norteamericano Ernest Hemingway en uno de sus regresos a Cuba besó la bandera cubana en el Aeropuerto Internacional “José Martí”. Un fotógrafo quiso que repitiera el gesto para dejar constancia gráfica del simbólico hecho, pero el Premio Nobel de Literatura se negó cortésmente alegando que su acto había sido sincero y no quería escenificarlo.

Nunca habría sido igual.

Algunas agencias transmiten habitualmente imágenes del mandatario estadounidense durante un discurso que ya fue televisado; pero son fotos tomadas después de la alocución para las que el presidente, como otros tantos anteriormente, se ha prestado.

Mientras la Casa Blanca se prepara para aplicar las nuevas modalidades, dos atentados sacudieron al convulso Pakistán.

Atentados en Pakistán

En el doble ataque suicida de este viernes en Pakistán, el más sangriento en lo que va del año, murieron al menos 80 personas, la mayoría cadetes de un centro de entrenamiento policial muy cerca de la frontera con Afganistán.

Ante el reclamo de la autoría de los ataques por el “Talibán paquistaní”, especialistas en el tema insisten en distinguir entre el Talibán afgano y el Talibán paquistaní.

El primero estaría inmerso “en una guerra insurgente de corte nacionalista, cuyo objetivo es lograr el mayor control posible en Afganistán”, según explicó a BBC Paul Rogers, analista de seguridad global de la Universidad de Bradford del Reino Unido.

El Talibán paquistaní está integrado por paramilitares islámicos que forman parte de un movimiento global vinculado con Al Qaeda y que concentra sus principales objetivos en el país con el fin de establecer un “auténtico” Estado islámico.

El acto vengativo, en lejanas tierras a Occidente, por el asesinato de Osama Bin Laden, no ha sorprendido a los analistas.

Es lógico que por elementales razones de intendencia sea más factible llevar a cabo un ataque contra objetivos en la nación árabe, que allende sus fronteras.

Pero esta apreciación no lleva tranquilidad a la Casa Blanca en Washington ni al 10 de Downing Street de Londres, tampoco al Palacio Elíseo en París, que han fortalecido los sistemas de vigilancia en sus respectivos países para abortar posibles ataques terroristas.

Con independencia de que se produzcan ataques terroristas en Estados Unidos u otros países identificados con la muerte de Osama, se esperaba una acción punitiva e inmediata en Pakistán.

Esta semana fueron detenidos dos hombres, ambos de ascendencia norafricana, que presuntamente se proponían volar la mayor sinagoga de Manhattan y atacar contra el monumental edificio del Empire State, según informó el alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg.

La ciudad se encuentra en máxima alerta desde los sucesos del día primero de este mes.

Los presuntos terroristas serían extremistas islámicos, calificados por las autoridades como “lobos solitarios”, sin vínculos con un grupo formal como Al Qaeda, pero comprometidos con la Guerra Santa (la Yihad), según afirmaron funcionarios.

La Casa Blanca abre las puertas a rebeldes libios

Funcionarios del gobierno de Barack Obama recibirían este viernes en la Casa Blanca a representantes del grupo rebelde en Libia,

La Casa Blanca dijo que Mahmud Jibril, un representante del Consejo Nacional de Transición libio, se reuniría con altos funcionarios del gobierno, incluyendo a Tom Donilon, Asesor de Seguridad Nacional, además de miembros del Congreso.

En momentos en que el Gobierno de Obama se propone liberar una parte de los 30,000 millones de dólares en bienes congelados del régimen de Gadafi en bancos estadounidenses para que se inviertan en ayudar al pueblo libio.

Aunque debió aclarar...que “a una parte del pueblo libio”.

Los nietos de Gadafi, asesinados en un acto genocida de la OTAN, capitaneada por Estados Unidos, al parecer “no son hijos del pueblo libio”.

Por su parte, el insípido senador demócrata John Kerry, quien ya se reunió con Jibril en días anteriores, declaró el miércoles que preparaba un proyecto de ley para liberar los fondos a fin darle un destino “altamente sospechoso”.

Jibril, quien habló el jueves en la Brookings Institution, una entidad de estudio en Washington, mencionó las palabras claves para los oídos del imperio: transmitir a las autoridades estadounidenses el sueño de

su grupo de constituir una Libia democrática y solicitar mayor asistencia a Washington.

¿Por qué no reciben en la Casa Blanca a rebeldes yemenitas?

¡La muralla se abre o se cierra a voluntad y conveniencia de los de adentro!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 23 (ANSA)- Venezuela espera que Estados Unidos cumpla con extraditar a Luis Posada Carriles, ex agente de inteligencia acusado de varios crímenes, informó hoy la presidenta del Tribunal Supremo de Justicia, Luisa Morales.

La magistrada dijo que en base a los tratados de extradición vigentes, Venezuela insiste en hacer el reclamo a fin de que Posada Carriles continúe el proceso al cual está sometido en Venezuela.

"Esperamos que se nos cumpla con esos compromisos internacionales", insistió, y destacó que Estados Unidos es firmante de tratados internacionales y bilaterales que "obligan a la extradición cuando se trata un caso de terrorismo".

Venezuela reclama la extradición de Posada Carriles desde mayo de 2005, por la voladura en pleno vuelo de un avión de Cubana de Aviación en 1976 en Barbados, que causó la muerte de sus 73 ocupantes.

A principios de abril Posada Carriles, de 83 años, fue declarado inocente en un proceso no por estos crímenes, sino por haber violado normas de ingreso al Estados Unidos.

LA HABANA, 23 MAY (EFE)- Cuba ratificó al salvadoreño Francisco Chávez Abarca la condena de 30 años de cárcel por el delito de terrorismo y declaró "sin lugar" la apelación que había establecido contra la sentencia dictada en el juicio celebrado en diciembre pasado, según informó hoy el sitio oficial Cubadebate.

Chávez Abarca fue detenido en Venezuela y extraditado en julio pasado a Cuba, donde era reclamado desde hace años bajo la acusación de ser uno de los principales autores de varios atentados realizados en 1997 contra centros turísticos de la isla, en uno de los cuales murió un turista italiano.

La web Cubadebate indicó que la Sala de Delitos Contra la Seguridad del Estado del Tribunal Supremo Popular consideró "necesaria y justa" la condena impuesta a Chávez Abarca.

Asimismo, notificó que "se constató que la decisión del Tribunal Provincial de Ciudad de La Habana se sustentó en un sólido y suficiente material probatorio, que confirma la responsabilidad penal de Chávez Abarca en los hechos imputados".

"A partir de los argumentos expuestos por la defensa y los elementos obrantes en las actuaciones judiciales, los jueces integrantes de la sala consideraron que durante la tramitación del proceso se cumplieron las garantías y formalidades del acusado en el ejercicio del derecho a la defensa", añadió.

También señaló que durante la vista del juicio oral "numerosas pruebas periciales, documentales y testificales, demostraron los hechos terroristas ejecutados y orientados por Chávez Abarca a sus contratados para poner bombas en instalaciones turísticas cubanas".

"Se probó además que reclutó, adiestró, organizó y financió a ciudadanos guatemaltecos y salvadoreños que viajaron a Cuba a finales de la década del 90 para continuar instalando artefactos explosivos, tal como él mismo lo había hecho previamente en hoteles de la capital", señaló.

La Justicia cubana también acusó al salvadoreño de ser "cabecilla" de un brazo armado estructurado en Centroamérica por el anticastrista Luis Posada Carriles, a quien la isla culpa por otros actos terroristas como la voladura de un avión comercial cubano en 1976 que causó la muerte de 73 personas.

Medios oficiales han informado que durante el juicio celebrado en La Habana, Chávez Abarca admitió haber cumplido órdenes directas de Posada Carriles, quien fue absuelto en abril pasado en un juicio celebrado en EE.UU. de 11 cargos de perjurio, fraude y obstrucción de procedimiento y por mentir en su solicitud de asilo político y ciudadanía estadounidense.

MÉXICO, 23 MAY. (NOTIMEX).- El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda, iniciará este lunes una gira de trabajo por Cuba, para atender asuntos bilaterales de sanidad en los sectores agropecuario y pesquero.

En un comunicado, la dependencia anunció que Mayorga Castañeda participará en el seminario 'Relaciones Comerciales Agroalimentarias México-Cuba', donde abundará en el tema de la oferta exportable del país.

También hablará de los acuerdos comerciales, de calidad, sanidad e inocuidad frente a empresarios y productores de ambas naciones.

Adelantó que el martes, Mayorga Castañeda se reunirá con su homólogo, Luis Rodríguez Rollero, para tratar temas bilaterales en intercambio comercial y transferencia de tecnología en el sector agropecuario y pesquero.

Además hará visitas a proyectos agropecuarios en la isla con el fin de conocer el control de sanidad y trazabilidad de las áreas ganaderas y de cultivo agrícola.

BURDEOS, FRANCIA, 23 MAYO 2011 (AFP) - Un argelino de 42 años que estuvo ocho años detenido en la base militar estadounidense de Guantánamo antes de ser liberado en 2009 e instalarse en Francia, entablará una demanda judicial contra las autoridades estadounidenses y su ex presidente George W. Bush.

Saber Lahmar, oriundo de Constantina, fue detenido el 18 de octubre de 2001 en Sarajevo donde vivía con su esposa bosnia y su hijo de dos años. Lahmar enseñaba árabe en un centro cultural islámico financiado por Arabia Saudita.

Tras permanecer tres meses en detención preventiva fue llevado a bordo de un "vehículo estadounidense" a Guantánamo sin ninguna explicación, aseguró el lunes a la AFP.

En Guantánamo lo esperaban ocho años tratado "como un animal" en una celda de metal de dos metros por 1,5, alternada con "torturas estudiadas según programas impulsados por los responsables políticos estadounidenses" como por ejemplo permanecer sentado 18 horas en un banco bajo sin respaldo, o permanecer sin dormir, recibir descargas eléctricas o el llamado submarino.

Saber Lahmar aseguró que le "habría gustado tener algo que confesar pero no tenía nada" y hubiera querido "comprender qué buscaban pero ni siquiera ellos parecían saberlo".

"Querría que los estadounidenses se apliquen a sí mismos el respeto del derecho que exigen a los otros", aseguró.

El 20 de noviembre de 2008, el juez del distrito de Columbia, Richard J. Leon, lo libró junto a otros cuatro detenidos al entender que no había pruebas para confirmar que "querían ir a Afganistán para luchar contra las fuerzas estadounidenses y sus aliados", único e hipotético motivo de su detención.

Sin embargo, Saber Lahmar permaneció nueve años en Guantánamo.

Al cabo de un acuerdo franco-estadounidenses, Lahmar llegó a Burdeos (sudoeste de Francia) donde vive sin haber encontrado trabajo y "completamente en una nebulosa" jurídica.

Su abogado francés, Pierre Blazy subrayó "el daño enorme e incontestable" que este hombre que "perdió todo" sufrió durante ocho años.

MIAMI (EE.UU.), 23 MAY (EFE).- Las informaciones que transmite el Gobierno de Estados Unidos hacia Cuba a través de Radio y Televisión Martí se han adaptado a los nuevos tiempos con el uso de las redes sociales y medios multimedia para llegar a los cubanos que viven en la isla.

El cambio se está llevando a cabo de la mano del abogado cubanoamericano Carlos García-Pérez, que desde hace ocho meses dirige la Oficina de Emisiones Transmisiones a Cuba, que se encarga de sortear la censura del régimen castrista.

Internet, Facebook, Twitter o los mensajes de texto son ahora los nuevos medios utilizados para facilitar el libre flujo de información en la isla, además de las emisiones de Radio Martí y TV Martí, cuyas señales el Gobierno de Cuba intenta bloquear continuamente.

"Nuestra misión sigue siendo la misma: tratar de informar de la manera más veraz posible al pueblo cubano de lo que ocurre en la isla, en Estados Unidos, Latinoamérica y el mundo, y ahora además aprovechando las redes sociales y las plataformas multimedia", explicó hoy a Efe García-Pérez.

Los cambios en los contenidos se centran en nuevos programas de radio como "Las noticias como son" y "El Revoltillo", en el que se ofrece como un servicio público la compra y venta de todo tipo de productos, con gran aceptación por parte de la audiencia.

Sin embargo, el producto más visible y notorio es la renovada página de Internet que en unos meses ha logrado multiplicar el número de visitas al pasar de alrededor de 600 a 4.000 al día.

"Hemos refrescado la página con más informaciones y con una mejora del contenido. Y junto a ello el uso de las redes sociales porque hay que utilizar todos los medios de comunicación de una manera integrada. Todos se apoyan entre sí", señaló García-Pérez.

García-Pérez, de 47 años, nacido en Miami y que desarrolló su actividad profesional como abogado en Puerto Rico, considera que ahora más que nunca "los cubanos necesitan estar informados para analizar lo que ocurre y sacar sus propias conclusiones".

El otro gran reto de los medios "Martís" es conocer a su audiencia dentro de la isla, sus gustos y la manera que reciben la información para utilizar todos los medios posibles de comunicación.

"La censura del Gobierno cubano es total y tratan de bloquear nuestras emisiones. Lo mismo puede ocurrir con Internet, pero ahora tenemos más posibilidades de llegar con diferentes medios", afirmó.

García-Pérez destaca que no recibe instrucciones del Gobierno de Estados Unidos sobre la línea informativa que debe seguir.

"Hay que informar en libertad y eso es lo que hacemos. Al mismo tiempo queremos insertar a Cuba en el panorama latinoamericano para que no sea solo una vinculación informativa con EE.UU", agregó.

La Oficina de Transmisiones para Cuba, que gestiona Radio y TV Martí, tiene un presupuesto anual de 29,5 millones de dólares, una reducción de 4 millones de dólares respecto al ejercicio fiscal anterior.

García-Pérez explicó que gran parte del presupuesto va destinado a la partida de transmisiones, ya que tienen que utilizar aviones y otros costosos sistemas para que las señales de radio y televisión lleguen a la isla y salvar el bloqueo que ejerce el Gobierno cubano.

LA HABANA, 23 MAY (EFE).- El destacado pintor cubano Pedro Pablo Oliva, destituido de un cargo en la Asamblea del Poder Popular por actitudes políticas críticas, afirmó hoy que expresar sus ideas no lo hacen un "disidente" ni "traidor" y dijo que no piensa abandonar la isla.

Oliva, Premio Nacional de Artes Plásticas en 2006, publicó hoy un comunicado en su página web para referirse a las circunstancias que provocaron su destitución como delegado de la Asamblea del Poder Popular en la provincia occidental de Pinar del Río, por haber violado el código de ética de ese órgano de gobierno local.

En la declaración señala que la "comisión de ética" que valoró su caso determinó que se había pasado a "las filas de la disidencia" y dentro de la Asamblea se manejaron calificativos en su contra como "disidente", "contrarrevolucionario", "traidor a la Patria" y "anexionista".

"Me niego a aceptar esas acusaciones por el solo hecho de haber expresado mis ideas", resaltó el artista de 62 años, tras destacar que "la inmovilidad de pensamiento es el cáncer de los procesos sociales".

"No me paga la CIA, no me sostiene la Fundación Cubano Americana, ni ninguna otra, ni las embajadas Polaca y Checa con las que tengo las mejores relaciones culturales en un clima de respeto", aseveró.

"Busco como todo ser humano que ama su país, una sociedad mejor, pero esa búsqueda no siempre tiene que coincidir con las ideas de un partido. No idealizo ninguna sociedad", agregó.

Oliva explica que otro delegado al órgano de gobierno local presentó una denuncia en su contra porque "ya no poseía las condiciones necesarias" y pidió evaluar su "separación" del cargo.

La acusación tomó en cuenta una carta del pintor que fue publicada con su consentimiento en el blog de la opositora Yoani Sánchez y las declaraciones que realizó al programa "La tarde se mueve" del periodista Edmundo García en una televisión de Miami (EE.UU.).

Según Oliva, sus palabras en ambos sitios "infringían o contradecían los estatutos ideológicos y el código de ética" de la Asamblea -que él firmó al ser elegido como delegado- y por eso estuvo de acuerdo con quien hizo la denuncia.

De acuerdo con su versión, se le acusó de publicar sus ideas en el "terreno de la disidencia" y de mantener relaciones de amistad con "elementos contrarrevolucionarios".

En ese sentido, advirtió que ningún órgano de la prensa oficial cubana hubiera publicado sus palabras y consideró que "participar con ideas en otros espacios de debate no implica, en modo alguno, pensamientos semejantes".

"Vivo en un país marcado cada día por gente obsesionada con partir a cualquier sitio. No es ese el país que soñé. Sé que el presidente de la nación está haciendo esfuerzos por organizar nuestra maltrecha economía, titánica labor, pero aún más lo será intentar unificar la nación espiritualmente", afirmó Oliva.

El pintor agradeció a la revolución cubana la posibilidad de formarse como creador, pero afirmó que "no se queda callado ante lo que considera errado" y defendió su derecho a "la duda".

También menciona que tuvo que tomar la "difícil decisión de cerrar" su proyecto artístico "Casa Taller" en Pinar del Río porque la dirección del Poder Popular consideró que se habían "desviado" de los objetivos culturales iniciales.

En su comunicado, Oliva también deja en claro que "no tiene ninguna intención" de salir de Cuba y resalta que la "fidelidad a la Patria no es fidelidad a un partido".

Graduado de la Escuela Nacional de Arte de La Habana, Oliva es considerado uno de los más destacados exponentes de la pintura cubana, ha recibido importantes reconocimientos por su obra artística y ha sido docente.

Sus obras forman parte de las colecciones del Museo Nacional de Bellas Artes y de otros países como Canadá, Francia, Italia, España, Brasil, Suiza, México, Alemania y Estados Unidos.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 23 MAY (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba intenta aliviar la dramática escasez de viviendas con la apertura de al menos mil tiendas que venderán materiales de construcción a la población, dijeron hoy medios oficiales.

Las compras por ciudadanos que intentan reparar o ampliar su casa han chocado hasta ahora con innumerables trabas burocráticas, la mayoría de ellas atribuidas al Instituto Nacional de la Vivienda (INV).

Los establecimientos comercializarán esos materiales para incrementar las posibilidades de las familias de edificar, rehabilitar o concluir sus hogares, indicó el diario oficial Granma.

Según el periódico, se aplicarán mecanismos para ayudar a los núcleos familiares de menos ingresos monetarios a solucionar sus problemas más apremiantes relacionados con la vivienda.

Pero en una velada referencia a la corrupción en el país, Granma señaló que "a pesar de los buenos propósitos" del proyecto, su implementación se ha caracterizado por "desajustes iniciales".

Lamentó que ocurren "irregularidades" que "frenan la obtención de mejores resultados", y citó el anárquico inicio de las ventas sin tener garantizados todos los contratos, fichas de costo y estudios de mercado.

En Cuba el envejecimiento de viviendas, el deterioro por la falta de mantenimiento, los continuos derrumbes, el efecto de los huracanes y la disminuida capacidad constructiva del Estado, conforman un complejo panorama.

La crónica falta de viviendas es uno de los problemas más graves en la isla, con una población de 11.2 millones de habitantes y un déficit de 600 mil casas.

Según datos del propio INV, la mayoría de las actuales viviendas se encuentran en un estado de "regular a malo" por décadas de falta de mantenimiento.

El panorama se agravó tras los destrozos ocasionados por los huracanes de 2008, que dejaron a cientos de miles de familias sin techo.

De otro lado, en los últimos años se incumplieron los planes de construir unas 150 mil soluciones habitacionales en forma anual, las que solo promediaron unas 50 mil.

A finales de 2010, las autoridades flexibilizaron el arrendamiento de casas por particulares, como parte del programa de reformas que emprendió el gobierno del presidente Raúl Castro.

Un decreto eliminó prohibiciones de la Ley General de la Vivienda permitiendo el alquiler de casas completas en cualquier moneda y aprobando el arriendo de inmuebles, habitaciones y espacios a trabajadores privados.

Según el gobierno, se encuentra en "fase avanzada" la elaboración de leyes para autorizar la compraventa de residencias y automóviles entre particulares, como acordó el VI Congreso del Partido Comunista celebrado del 16 al 19 de abril pasado.

Las autoridades, además, han anunciado que planean edificar hasta 60 mil casas, así como conservar y rehabilitar cerca de 500 mil de forma anual hasta el año 2015, para reducir gradualmente el alto déficit en el sector.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Cuba autorizó a más de 1.000 comercios a vender libremente materiales de construcción a particulares, un intento por eliminar las irregularidades y los subsidios en el sector.

"Adquirir estos productos ya no significa sumergirse en la confección de innumerables documentos 'legales' que, en muchos casos, facilitaron la corrupción y el favoritismo hacia algunos 'elegidos' que no

siempre coincidían con los más necesitados", indicó un reporte publicado el lunes por el diario oficial Granma.

La medida fue puesta en marcha en enero y más de un millar de rastros y mercados estatales ya están ofreciendo estos productos en pesos cubanos (24 por un dólar) a precios no subsidiados.

La falta de viviendas o su deterioro --agudizados por el clima húmedo y el paso de los ciclones-- es uno de los problemas más severos de Cuba que a mediados de los 2000 tenía un déficit de unas 500.000 viviendas.

Granma indicó además que en 2011 "debe comenzar a implementarse un procedimiento para ayudar a los núcleos de menos ingresos" que presenten problemas en sus viviendas.

De esta forma, en vez de proporcionar materiales subsidiados a todos por igual, se otorgarán facilidades como créditos bancarios o subvenciones monetarias para que accedan a los materiales al mismo precio de venta", agregó.

Según el diario oficial, se trata de un verdadero "cambio de estructura", pues no solo se liberó la oferta a los particulares, sino que las empresas municipales de comercio --las responsable de la venta minorista-- comenzaron a firmar contratos con las productoras de los materiales.

Un informe de mayo de la Oficina Nacional de Estadísticas indicó que en 2010 se terminaron de construir 33.000 casas, inferior a las 35.000 del 2009 y de las 111.000 de 2006, cuando el entonces presidente Fidel Castro reconoció la magnitud del problema e inició una campaña de construcción.

Hace algunos años se autorizó a las tiendas en pesos convertibles (o sea a las que operan en una moneda equivalente al dólar) a vender materiales a la población, una opción a la cual pocos cubanos podían acceder debido a los elevados costos. Además si una persona deseaba ampliar o fabricar su vivienda legalmente se veía enredado en trámites burocráticos.

Las autoridades liberaron ahora la venta de estos productos en pesos cubanos y aunque los precios se elevaron un poco se eliminaron trámites e intermediarios.

Recientemente la Gaceta Oficial publicó las listas de precios fijados por el Estado.

Mientras funcionarios informaron en las semanas pasadas que se autorizará a los nuevos trabajadores independientes del Estado a producir materiales para la construcción.

Estas flexibilizaciones van de la mano de un conjunto de orientaciones emanadas del recientemente concluido VI Congreso del Partido Comunista, según el cual se autorizará legalmente la venta de casas --aún falta la ley específica-- y se ampliarán algunas formas de transmisión de la propiedad de las viviendas; así como los permisos para creaciones de cooperativas de construcción, entre otras.

LA HABANA, 23 MAY (DPA) - Cuba busca reducir su déficit de viviendas con la apertura de tiendas para la venta de materiales de la construcción, según publicó hoy la prensa oficial.

La apertura de más de mil establecimientos en todo el país busca "incrementar las posibilidades de las familias para construir, rehabilitar o concluir sus viviendas", escribió el diario "Granma", portavoz del gobernante Partido Comunista de Castro instó a los cubanos a construir y reparar sus propias viviendas y para ello, autorizó la venta libre de materiales.

No obstante, "Granma" indicó que "a pesar de los buenos propósitos de este proyecto, su implementación se ha caracterizado por desajustes iniciales y lamentablemente tienen lugar irregularidades que, con más o menos matices, frenan la obtención de mejores resultados".

El año pasado, el gobierno de Castro eliminó algunas trabas al alquiler de inmuebles por parte de particulares, permitiendo que se ofrezcan viviendas y locales enteros, y no un máximo de dos habitaciones, así como que puedan ser utilizadas para los nuevos pequeños negocios particulares autorizados en el país.

De igual manera, Castro anunció el mes pasado que se encuentra "en fase avanzada" la elaboración de leyes para autorizar la compra-venta de viviendas entre particulares, una de las principales decisiones del pasado congreso del PCC.

Hasta la fecha, los cubanos no están autorizados a vender sus viviendas sino tan sólo a "conmutarlas" por otras, una operación en la que a menudo se pagan ilegalmente miles de dólares sin declarar.

LA HABANA, 23 MAY (EFE).- El Instituto Nacional de Deportes de Cuba (INDER) se quejó hoy de que Estados Unidos negó visas al presidente de la Federación Cubana de Gimnasia y al técnico de la medallista olímpica de tiro deportivo Eglys Cruz y concluyó que estas decisiones políticas "afectan sensiblemente" al deporte.

Según informa hoy el sitio digital 'Jit', publicación del INDER, el directivo solicitó en abril pasado la visa para asistir este mes en California a la reunión anual del Consejo de la Federación Internacional de Gimnasia, pero no recibió el permiso.

García es uno de los cuatro representantes de América en la máxima entidad mundial de la gimnasia.

Asimismo, el entrenador de tiro deportivo José Ignacio Cruz no pudo acompañar a su pupila, la medallista olímpica Eglys Cruz, a la Copa del Mundo recién disputada en Fort Benning, pues su documentación "no estuvo habilitada" en tiempo, añade la fuente.

"Las autoridades del deporte cubano insisten en que ambos casos confirman el agresivo carácter de la política sostenida por ese país hacia la isla y expresan total rechazo a tales prácticas que afectan sensiblemente el deporte", resalta la nota publicada en Jit.

La queja se produce pese a que en enero pasado el Gobierno de Barack Obama anunció medidas para flexibilizar los viajes de intercambio a Cuba desde Estados Unidos.

Anteriormente, en abril de 2009, Obama impulsó una relajación de los viajes a Cuba para que los cubanoamericanos viajen a la isla cuando lo deseen.

LA HABANA, 23 MAYO 2011 (AFP) - Cuba denunció el lunes que las autoridades de Estados Unidos denegaron la visa a su federativo de gimnasia y a un entrenador de tiro que tenían previsto participar la semana pasada en sendos encuentros deportivos en ese país, según el portal digital Jit.

"Las autoridades del deporte cubano insisten en que ambos casos confirman el agresivo carácter de la política sostenida por ese país hacia la isla y expresan total rechazo a tales prácticas que afectan sensiblemente el deporte", señaló Jit, órgano del Instituto Cubano de Deportes (INDER).

Según el portal, en el primero de los casos, Washington negó el visado al presidente de la Federación Cubana de Gimnasia, William García, invitado a participar el pasado fin de semana en San José (California), en la reunión anual del Consejo de la Federación Internacional de ese deporte.

García es "uno de los cuatro representantes del continente americano" en esa entidad, "condición en la cual fue convocado" al encuentro, explicó Jit.

Destacó que "similar situación afectó al técnico de tiro deportivo José Cruz Rodríguez, entrenador de la medallista olímpica Eglys Cruz" y "quien debió acompañarla a la Copa del Mundo recién disputada en Fort Benning.

Jit precisó que las visas de García y de Cruz fueron solicitadas a la Oficina de Intereses de Estados Unidos en La Habana (SINA) con tiempo suficiente, y que la negativa se suma "a la larga cadena" de casos en los que Washington "ha impedido la entrada (...) de representantes del deporte cubano".

El gobierno de Barack Obama eliminó en 2009 restricciones a los viajes y remesas de cubanoestadounidenses a la isla, y en abril comenzó a aplicar una mayor flexibilización de las visitas por motivos religiosos, académicos, culturales y deportivos, lo que favoreció principalmente las visitas de artistas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MADRID, 23 MAY (DPA) - El Partido Socialista (PSOE) abrió hoy el proceso de primarias previsto para elegir al sucesor de José Luis Rodríguez Zapatero como candidato a La Moncloa y descartó de nuevo adelantar los comicios generales de 2012, pese a la debacle del domingo en las elecciones municipales y autonómicas en España.

Así lo dijo en rueda de prensa el vicesecretario de Organización de la formación, José Blanco.

Mientras, la plana mayor del PSOE, en comisión ejecutiva federal presidida por Zapatero, analizaba los peores resultados que ha cosechado en unas elecciones municipales y que han llevado al Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy a volver a pedir un adelanto electoral tras su abrumadora victoria del domingo.

"Sabemos que los votantes han querido darnos una seria advertencia y nos damos plenamente por enterados", dijo Blanco sobre la derrota.

El propio Zapatero la atribuyó la noche del domingo a las consecuencias de una crisis económica que ha dejado casi cinco millones de desempleados en España, el 21 por ciento de la población activa.

El próximo sábado, el PSOE convocará las primarias y fijará el calendario a seguir. "Este no es el momento de lamentarse, sino de levantarse", dijo Blanco.

Desde hace meses, todas las miradas apuntan a Alfredo Pérez Rubalcaba -vicepresidente primero y ministro del Interior- y a Carme Chacón -ministra de Defensa- como aspirantes a suceder a Zapatero.

Durante la campaña electoral, ambos dijeron que se pronunciarían al respecto después de las elecciones municipales y autonómicas, siguiendo el guión que marcó Zapatero cuando el 2 de abril anunció que renunciaba a presentarse a un tercer mandato a La Moncloa.

Pero según Blanco, nadie aún ha expresado oficialmente su intención de ser candidato.

"No hay que confundir la convocatoria de primarias, que hay que hacerla porque no hay otra forma de elegir a los candidatos" con que al final haya una votación, dijo. Y es que, si al final no se presentase más que un aspirante, no tendrían que celebrarse elecciones internas.

Los socialistas perdieron el domingo casi todo, en su peor resultado en unas elecciones municipales desde la llegada de la democracia a España: un 27,8 por ciento de los apoyos y casi 10 puntos y dos millones de sufragios menos que el Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy.

En el momento en el que se constituyan los nuevos ayuntamientos y parlamentos regionales, los conservadores tendrán la mayor cota de poder autonómico y municipal que ha tenido un partido desde la vuelta del país a la democracia.

Con este escenario, el PP volvió a instar hoy a Zapatero a que adelante los comicios de 2012, en los que todas las encuestas le dan una mayoría holgada frente a los socialistas. "Este partido empieza ya a preparar las elecciones generales" porque el gobierno que hay "no es ni por asomo el más adecuado para generar confianza", dijo Rajoy ante el Comité Ejecutivo Nacional de la formación.

Poco antes, su "número dos", María Dolores de Cospedal, había asegurado que "el presidente del gobierno debería plantearse que España no puede perder un año más a la hora de empezar la recuperación económica y social". Cospedal será la nueva jefa de gobierno de Castilla-La Mancha, tras lograr el domingo mayoría absoluta en el que durante 30 años ha sido un feudo gobernado por los socialistas.

MADRID, 23 MAY (DPA) - El "movimiento de los indignados" rechazó hoy valorar el resultado de los comicios municipales y autonómicos del domingo en España, que supusieron la debacle del Partido Socialista (PSOE) de José Luis Rodríguez Zapatero, y continuó con las acampadas que piden un cambio del modelo político y social.

"Como movimiento no vamos a decir nada de las elecciones", dijo hoy un portavoz a medios españoles en Madrid. "Nuestro caballo de batalla es otro".

"No nos representan", volvieron a decir los "indignados" sobre los partidos, en un ambiente de indiferencia ante la debacle del PSOE y la arrolladora victoria del Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy.

Los acampados en la madrileña Puerta del Sol, epicentro de las protestas desde hace ya más de una semana, decidieron durante la jornada electoral continuar allí al menos hasta el próximo domingo, aunque los que pasaron allí la madrugada de hoy fueron menos que los dos días anteriores.

En España se debatía hoy entretanto hasta qué punto influyó, si es que lo hizo, el movimiento ciudadano en los resultados electorales.

En ningún momento, los "indignados" pidieron el voto para ningún partido ni la abstención o el voto blanco o nulo.

La abstención registrada en las urnas el domingo fue de hecho un 2,26 por ciento menor que en las elecciones municipales y autonómicas de hace cuatro años. Sí subieron los votos blancos y nulos, que juntos sumaron un 4,23 por ciento frente al 3,09 por ciento de 2007.

Algunos analistas apuntaban hoy que una gran parte de los participantes en las movilizaciones eran votantes potenciales de izquierda que en el pasado apoyaron al PSOE y ahora están decepcionados con el partido gobernante.

El "movimiento de los indignados" irrumpió el 15 de mayo en la campaña electoral española, exigiendo un cambio del modelo político y social del país y descolocando a los partidos.

Decenas de miles de personas se fueron concentrando desde entonces a diario en plazas emblemáticas de unas 150 ciudades españolas. Las concentraciones de la Puerta del Sol de Madrid han sido las más multitudinarias.

ATENAS, 23 MAY (DPA) - El primer ministro griego, Giorgios Papandreu, convocó hoy una reunión de emergencia de su consejo de ministros para tratar un único tema: más medidas de ajuste para sanear la economía de su país.

Según medios griegos, el ambiente en que se desarrolló la reunión fue de abatimiento. Aún así, el primer ministro se mostró dispuesto a seguir trabajando para evitar la bancarrota del país. "La lucha continuará. Y en esa lucha no hay lugar para el desaliento", le citó la prensa.

El martes Papandreu informará de los planes de su gobierno a la oposición y el miércoles hará lo mismo con los inspectores del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Central Europeo (BCE).

Grecia tiene dinero solamente hasta mediados de julio para cumplir con sus obligaciones y pagar sueldos y jubilaciones. El martes Papandreu informará a los líderes de la oposición de la grave situación y les pedirá su apoyo.

Para salir del atolladero, Grecia necesita con urgencia el próximo pago del paquete de rescate de la Unión Europea (UE) y del FMI, por valor de 12.000 millones de euros. Pero hasta el momento los expertos de estos dos organismos no han dado luz verde para los fondos porque el programa de ahorro no se ha cumplido como se esperaba.

Por ello Atenas tiene que presentar un nuevo programa más duro, a cuatro años, que incluya el ingreso de 50.000 millones de euros por la venta de bienes inmuebles estatales, privatizaciones y la reducción del aparato estatal. Además, el país tiene que ahorrar otros 6.000 millones de euros extra este año.

Entre las nuevas medidas podría encontrarse la reducción a la mitad de la actual exención fiscal de 12.000 euros y recortes de otras exenciones sanitarias. Además, podría imponerse un nuevo impuesto a los salarios superiores a 80.000 euros y gravámenes más elevados para los alimentos y la electricidad.

BRUSELAS, 23 MAY (EFE).- Los ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea (UE) acordaron hoy ampliar las sanciones contra el régimen libio con el fin de aumentar la presión sobre su líder, Muamar al Gadafi, y su círculo interno.

En concreto, incluyeron a una persona y una entidad en la lista de individuos y sociedades que ya enfrentan restricciones de viajes a territorio comunitario y congelaciones de sus bienes, según anunció el Consejo de la UE.

Las identidades de la persona sancionada y de la entidad castigada se harán públicas en los próximos días, cuando la decisión se publique en el diario oficial de la UE.

Hasta ahora, la UE ya había aprobado tres rondas de sanciones, una primera dirigida contra Gadafi y personas de su entorno; una segunda contra algunas de las principales entidades libias como su Banco Central y su fondo soberano; y la tercera, ampliando las dos decisiones previas.

La nueva ronda de sanciones refleja el grado de la "grave" preocupación" de la UE por la situación en Libia, por lo que aprovechó hoy la reunión de ministros de Asuntos Exteriores para denunciar de nuevo la "continua represión y las graves violaciones de los derechos humanos y de la ley humanitaria internacional contra los civiles" por parte del régimen de Gadafi.

"Aquellos responsables de estas violaciones tendrán que rendir cuentas", afirman los ministros, que valoran las acciones tomadas por la Fiscalía de la Corte Penal Internacional contra el régimen.

Los ministros subrayaron asimismo el "importante papel" del Consejo Nacional Transitorio como interlocutor político clave, valoraron la creación de un mecanismo financiero temporal que permita cubrir sus necesidades y ofreció su ayuda técnica.

Los Veintisiete coincidieron con la valoración del Grupo de Contacto sobre Libia de que es necesario intensificar la presión política, militar y económica sobre el régimen libio.

Destacaron que el cese de la violencia y la protección de los civiles, aspecto que incluye el acceso a asistencia humanitaria, siguen siendo la principal prioridad para la comunidad internacional.

En esta línea, el Consejo reiteró su llamamiento para que haya un alto el fuego "inmediato y verdadero" en Libia, y recalcó que el coronel libio ha perdido "toda la legitimidad" y debe "abandonar inmediatamente el poder".

Los ministros de Exteriores expresaron su apoyo al papel del enviado especial de la ONU para Libia, y reiteraron la necesidad de que los países colaboren con él, así como con las organizaciones y asociaciones regionales para intensificar los esfuerzos de impulsar una solución política en esa nación.

Por su parte, la UE aseguró que está preparada para intensificar sus esfuerzos en materia de ayuda humanitaria en Libia.

En este sentido, reafirmó su disposición a llevar a cabo la operación humanitaria con efectivos militares "EUFOR Libia" si recibe la petición de la Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) de la ONU.

MOSCÚ, 23 MAY (EFE).- La oposición libia rechazó hoy una operación terrestre de la OTAN en el país norteafricano, al tiempo que descartó unas posibles negociaciones de paz con el dictador libio, Muamar el Gadafi.

"No, nunca. No queremos una operación terrestre en Libia", aseguró en Moscú el jefe de la delegación de insurgentes libios, Abdel Rahmán Shalkan, antiguo ministro de Exteriores, según informaron las agencias rusas.

Rahmán, que también fue embajador libio ante la ONU, confirmó las informaciones sobre las víctimas civiles debido a los bombardeos de la OTAN.

"Sí, hubo informaciones de que, como resultado de los bombardeos, se produjeron víctimas. Por supuesto, nos disculpamos por ello.

Esperamos que no vuelva a ocurrir. Lamentamos que muera gente de los dos bandos, ya que todos somos el pueblo libio", dijo.

A su vez, aseguró que la OTAN está operando en el país norteafricano estrictamente en el marco del mandato internacional del Consejo de Seguridad de la ONU.

"Esta no es una decisión de la OTAN, sino una decisión de la ONU y su Consejo de Seguridad. La OTAN no vino a Libia por decisión de la OTAN. Fue una decisión de la ONU destinada a defender a la población civil", dijo.

Rahmán, quien celebró negociaciones en Moscú con el jefe de la diplomacia rusa, Serguéi Lavrov, también subrayó que los opositores libios nunca se sentarán a negociar la paz con el dictador del país norteafricano, Gadafi, al que conminó a dejar el poder.

"¿Para qué? ¿Para obligarle a que se vaya? Hablaré con él ahora mismo. ¿Quién tiene que cesar el fuego? Gadafi debe cesar el fuego.

Nosotros no estamos combatiendo contra nuestro propio pueblo. Es Gadafi quien mata a nuestra gente", señaló.

Por lo tanto, añadió, "es Gadafi quien debe declarar el alto el fuego y marcharse".

"Todo es muy sencillo. Habrá paz y no habrá violencia cuando Gadafi renuncie al poder y abandone el país. Él extermina al pueblo libio. No tenemos intención de entablar negociaciones con él", apuntó.

Rahmán considera que es imposible hablar de diálogo entre las partes en conflicto y de concordia nacional hasta que deje el poder Gadafi, al que aconsejó seguir el ejemplo de los líderes de Egipto y Túnez, que dimitieron por propia iniciativa.

Además, expresó la disposición de continuar el diálogo con Rusia, país que aún reconoce al autoritario régimen libio como el poder legítimo del país árabe y critica a Occidente por sobrepasar el mandato internacional de la ONU con sus bombardeos.

Al respecto, el emisario libio aseguró que el hecho de que Lavrov le recibiera hoy en la capital rusa supone un espaldarazo diplomático para el gobierno de transición fundado por la insurgencia en la segunda ciudad del país, Bengasi.

Mientras, Lavrov explicó que el objetivo de los contactos con la oposición libia es "promover un pronto cese del derramamiento de sangre y de las hostilidades por parte de todos los implicados en el conflicto".

"Ese fue también el objetivo principal de nuestras reuniones con los representantes de Trípoli", dijo Lavrov, quien abogó por abrir un diálogo entre todas las fuerzas políticas y tribus del país norteafricano.

La pasada semana durante la reunión con Lavrov los representantes de Gadafi se mostraron dispuestos a acatar la resolución 1973 de la ONU si los rebeldes atrincherados en Bengasi y la OTAN cesan sus bombardeos.

KABUL, 23 MAYO 2011 (AFP) - El portavoz de los servicios secretos afganos aseguró este lunes que el líder de los talibanes, el mulá Mohammad Omar, ha "desaparecido de su escondite" en Pakistán, pero no confirmó su supuesta muerte anunciada por la prensa y desmentida por los insurgentes.

El mulá Omar, sobre el que hay una recompensa de 10 millones de dólares por su muerte, "desapareció del lugar donde estaba, desde los últimos cuatro o cinco días", declaró Lutfulá Mashal, en una conferencia de prensa.

"Podemos confirmar que desapareció de su escondite de Quetta, en Baluchistán", provincia del sudoeste de Pakistán, pero "hasta ahora no podemos confirmar su muerte", agregó el portavoz del Directorio Nacional de Seguridad (NDS, por sus siglas en inglés).

Estas declaraciones de Mashal se producen horas después de que una fuente de la inteligencia afgana filtrase a varios periodistas, cubierto por el anonimato, que agentes de la Agencia Inter-Servicios de Inteligencia (ISI) paquistaní habían matado al líder talibán.

Otra fuente declaró a la AFP que el mulá Omar está desaparecido desde hace 11 días.

Los talibanes desmintieron el lunes la muerte en Pakistán de su jefe supremo.

"Eso es pura propaganda. Es totalmente imposible", declaró a la AFP el portavoz de los talibanes afganos Zabihulá Mujahid, contactado por teléfono desde un lugar no revelado, añadiendo que Omar sigue dirigiendo a los combatientes muyaidines desde Afganistán.

Afganistán y Pakistán se acusan regularmente de conspirar uno contra el otro, especialmente vía sus respectivos servicios secretos.

En Islamabad, el ministro de Interior paquistaní, Rehman Malik, aseguró no disponer de informaciones respecto a la supuesta muerte del mulá Omar.

Un responsable del NDS explicó a la AFP que los servicios secretos paquistaníes habrían matado al líder talibán durante su traslado, tras exigirle que abandonara Quetta para instalarse en Waziristán del Norte, zona tribal al noroeste de Pakistán.

Según esta fuente, "el ISI trata de disminuir la presión internacional sobre Pakistán", acusado de no luchar contra las bases "terroristas" en su territorio, y tratar de demostrar que Omar no vivía en Quetta, tal como habían afirmado numerosos observadores.

Washington y Kabul consideran que el mulá Omar y una parte de los jefes de la rebelión afgana están refugiados en ciudades de Pakistán, algo que Islamabad desmiente categóricamente.

Estas sospechas quedaron reforzadas tras la muerte, el 2 de mayo, de Osama bin Laden, en una operación realizada por comandos estadounidenses en Abbottabad, una ciudad a dos horas de la capital, en la que el líder de Al Qaeda se escondía desde hacía años.

Otra fuente del NDS aseguró a la AFP que el mulá Omar desapareció "tras una reciente entrevista con el general (paquistaní) Hamid Gul", ex jefe de la ISI actualmente retirado y conocido por su cercanía a los talibanes afganos.

"Su círculo íntimo no tiene noticias de él, no saben dónde está", declaró esta fuente, quien también afirmó que los talibanes "piensan que el ISI podría haber matado al mulá Omar (...) para restablecer las relaciones" entre Islamabad y Washington, deterioradas tras la operación secreta que acabó con Bin Laden.

En declaraciones a la AFP, el general Gul aseguró no haberse encontrado "jamás con el mulá Omar, ni una sola vez" y aseguró que el jefe supremo de los talibanes "nunca ha venido a Pakistán".

El mulá Omar era el jefe del régimen en el poder en Afganistán entre septiembre de 1996 y el otoño de 2001, cuando una coalición internacional liderada por Estados Unidos expulsó del poder a los talibanes al negarse a entregar a Bin Laden tras los atentados del 11 de setiembre 2001 en Nueva York.

ISLAMABAD, 23 MAY (DPA) - A última hora del domingo insurgentes talibanes atacaron una base de la marina paquistaní en Karachi armados con granadas de mano y chalecos explosivos.

Tuvieron que pasar 15 horas hasta que las fuerzas de seguridad pudieron recuperar el cuartel en medio de sangrientos enfrentamientos que se saldaron con la muerte de al menos 10 soldados y tres insurgentes.

Este episodio, tan sólo tres semanas después de que Estados Unidos acabase con Osama bin Laden en Pakistán, es una nueva humillación para el Ejército de este país.

El viernes de la semana pasada 80 personas murieron en un ataque del grupo talibán paquistaní Tehrik-e-Taliban (TTP) contra reclutas de la policía fronteriza paramilitar en el noroeste de Pakistán.

El portavoz talibán Ihsanullah Ihsan, aseguró entonces, como hoy, que se trataba de un acto de venganza por la muerte de Bin Laden. Y anunció nuevos actos terroristas. La desaparición del líder de Al Qaeda no parece haber debilitado a los terroristas, al menos en Pakistán.

"No hay señales de que la muerte de Bin Laden haya tenido grandes consecuencias para la capacidad de llevar a cabo atentados en la región", aseguraba el analista del Instituto de Investigaciones para la Paz de Islamabad Amir Rana.

Bin Laden no dirigía operaciones personalmente pero su red terrorista, Al Qaeda, llevaba a cabo una labor ideológica. Sin embargo, siempre que se trataba llevar a cabo atentados, Al Qaeda se veía obligada a recurrir a los insurgentes talibanes. "No podían hacer nada sin ellos", apuntó Rana para quien, tras la muerte de Bin Laden los talibanes paquistaníes son más fuertes que nunca.

El Ejército y los servicios secretos paquistaníes (ISI) ya estaban bajo una gran presión antes del ataque de Karachi.

Al contrario que en Occidente, en Pakistán apenas se discutió cómo Bin Laden pudo esconderse durante años en el país sin ser descubierto. En defensa propia se argumenta que incluso servicios secretos tan prestigiosos como la CIA cometieron fallos en el pasado. Sin embargo, les dolió en lo más

profundo que ni el Ejército ni el ISI fueran capaces de detectar las operaciones llevadas a cabo por los estadounidenses en su territorio.

"Todos se preguntarán como fue posible que un par de insurgentes consiguieran entrar en un edificio con tanta seguridad", se preguntaba el general retirado Talat Masud tras el ataque a Karachi.

"Por parte de las fuerzas de seguridad hay una sensación de completo desamparo. Los insurgentes pueden atacar cuando quieran", agregó.

"Parece que alguien colaboró con ellos desde el interior de la base", apuntó además Masud.

El gobierno y la cúpula militar paquistaní siempre han intentado disipar la preocupación estadounidense de que en las fuerzas de seguridad de Pakistán -que tiene la bomba atómica- puedan haberse infiltrado extremistas. También India y Afganistán miran con desconfianza a los militares y servicios secretos de Islamabad. En el descubrimiento de Bin Laden en Pakistán, Nueva Dehli y Kabul vieron constatados sus temores de que Pakistán pudiera dar cobijo a terroristas.

Los servicios secretos afganos, el NDS, difundió hoy además en un primer momento la noticia de la muerte del líder talibán, el mulá Omar, también en territorio paquistaní. La información surgió de la televisión privada afgana Tolo. Según sus fuentes, Omar habría sido abatido cuando el ex jefe del ISI hamid Gul le trasladaba de la ciudad de Quetta a Waziristán del Norte.

El ISI no confirmó las informaciones y los talibanes las rechazaron asegurando que el mulá Omar sigue luchando, pero desde Afganistán. El propio NDS las matizó después, asegurando que se perdió el contacto con el líder insurgente.

MADRID, 23 MAY (EFE).- Las revueltas que se están produciendo en el mundo árabe "pueden jugar un papel muy importante para el futuro de Israel" y en particular en el conflicto con los palestinos, según afirma en una entrevista con Efe la periodista española Ana Carbajosa.

Carbajosa, que acaba de publicar en España su libro "Las tribus de Israel. La batalla interna por el Estado judío", destaca que las revueltas surgen "en un momento de cierto aislamiento internacional y diplomático de Israel", cuando "la paciencia de buena parte de la comunidad internacional se está agotando y quiere de una vez una solución a un conflicto que se eterniza".

En esta obra, Carbajosa, quien ha vivido varios años en Jerusalén, desde donde ha cubierto la información de Oriente Medio para el periódico madrileño "El País", examina desde dentro la sociedad israelí, en particular las que denomina "tribus".

"Ellos son Israel, con todas sus tensiones y enfrentamientos. Son grupos muy diversos que generan tensiones muy fuertes y que sin embargo están condenados a vivir dentro de unas fronteras comunes, bajo una bandera y una ciudadanía", afirma Carbajosa.

En el libro se analizan grupos tan dispares como los judíos ultraortodoxos, que suponen entre el 11 y el 15 por ciento de la población israelí; los colonos, los activistas pacifistas o los judíos "mizrajíes", aquellos procedentes de Oriente, de países árabes, que incluso han llegado a renunciar al árabe como lengua de expresión para integrarse plenamente en la sociedad israelí.

En lo que se refiere al impacto de las revueltas árabes en Israel, Carbajosa señala que dibujan "un horizonte de democracia en la región, que de alguna manera va a hacer ver la situación del conflicto palestino-israelí como algo completamente anacrónico, que ya no tiene sentido".

"Va a ser muy difícil que Estados Unidos siga defendiendo la democracia en Egipto y la apertura y mayores libertades en Siria y toda la región y, sin embargo, mire para otro lado cuando se trata de la ocupación militar israelí y las restricciones a la población palestina", afirma Carbajosa.

A juicio de Carbajosa, en Israel "hay preocupación por las revueltas. Los israelíes sienten que viven en una región hostil, rodeados de vecinos hostiles y cualquier cambio les afecta tremendamente".

"Buena parte de la población israelí se ha alegrado de estas revoluciones" y de la caída del presidente egipcio, Hosni Mubarak, "pero también es verdad que la estabilidad para Israel es un factor muy importante y si algo tenían con dictaduras" como ésta "era estabilidad", subraya Carbajosa.

La revuelta árabe parece no arrancar en los territorios palestinos, aunque se han producido conatos, que han sido duramente reprimidos tanto por la policía del movimiento islamista Hamás en Gaza, como por las fuerzas de seguridad de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) en Cisjordania.

De todos modos, Carbajosa recalca que aunque "a muchos palestinos le gustaría otra Autoridad Palestina, sobre todo su prioridad es el fin de la ocupación militar, libertad de movimientos, un estado, poder viajar donde quieran y como quieran y tener un trabajo."

Con respecto al reciente acuerdo de reconciliación suscrito en El Cairo entre Hamás y Al Fatah para la formación de un gobierno de unidad palestino y la convocatoria de elecciones en el plazo de un año,

Carbajosa señala que presenta "muchos interrogantes".

"Es un acuerdo marco, de principios, en el que dicen que quieren hacer un gobierno de unidad con vistas a las elecciones de aquí a un año, pero no están nada claras muchas cosas, obstáculos que han impedido hasta ahora la composición del gobierno".

"En cualquier caso -resalta-, sin Hamás y sin la unidad palestina no es posible lograr ningún acuerdo de paz. No se puede firmar un acuerdo de paz en Ramala y dejar Gaza aislada".

Sobre las perspectivas reales de paz entre palestinos e israelíes Carbajosa afirma que desde los acuerdos de Oslo, en enero de 1993, que supusieron un enorme revulsivo para la solución del conflicto, no sólo se ha avanzado muy poco, sino que "se han perdido unos años preciosos", en los que "hemos ido para atrás".

"El crecimiento de la población colona hace más difícil cualquier solución de dos estados y por otro lado la separación de la población palestina e israelí no ha hecho más que aumentar en este tiempo desde Oslo", concluye.

DUBLIN, MAYO 23 (REUTERS) - El presidente estadounidense Barack Obama comenzó el lunes una gira europea en Irlanda, diciendo el intenso interés internacional por sus problemas financieros.

Obama visitará además Gran Bretaña, Francia y Polonia en una gira de una semana en la que discutirá temas como la situación en Afganistán y Pakistán tras la muerte de Osama bin Laden, la economía mundial y los levantamientos de la "primavera árabe".

"Es reconfortante estar aquí y la gente hasta arregló para que saliera el sol poco después de mi llegada", dijo Obama, luego de que se despejara el cielo.

Después de su encuentro con el primer ministro irlandés, Enda Kenny, Obama rindió tributo a las cercanas relaciones entre ambos países y expresó su satisfacción con la estabilización económica en Irlanda.

"Lo que enfatice es que queremos seguir fortaleciendo los lazos del comercio entre nuestros dos países y estamos alentando el éxito de Irlanda y haremos todo lo posible para ayudar en el camino de la recuperación", dijo.

Agregó que Irlanda "pelea por encima de su categoría", debido a que es un pequeño país con un gran rol mundial en el mantenimiento de la paz y la promoción de los derechos humanos.

Kenny dijo que transmitió a Obama la seriedad con la cual su Gobierno está lidiando con los problemas con los bancos y el desempleo. También dijo que discutieron la relación con la nueva asamblea de Irlanda del Norte y el Gobierno británico.

Además alentó a Obama a traer sus palos de golf en su próxima visita.

RAICES IRLANDESAS

El próximo paso de Obama resultará atractivo para los 37 millones de estadounidenses que afirman tener ascendencia irlandesa y podría ser simbólicamente poderoso para su campaña por la reelección en el 2012.

El mandatario visitará Moneygall, una tranquila aldea de 300 habitantes donde nació su tatarabuelo, Falmouth Kearney, que era zapatero.

Vecinos de la localidad hicieron cola durante hasta seis horas la semana pasada para conseguir una entrada para ver al presidente, rebautizado cariñosamente como "O'Bama" durante su estancia irlandesa.

Una zona de seguridad fue creada el lunes en torno a la aldea y sólo las personas con entradas podrán pasar.

Henry Healy, un primo lejano de Obama en Moneygall, dijo a la televisión estatal irlandesa que los residentes de la aldea pintaron las fachadas de sus casas para recibirlo.

Obama, el primer presidente negro de Estados Unidos, es el hijo de un keniano y una estadounidense de origen irlandés.

Más tarde, Obama tiene previsto dar un discurso público sobre las relaciones entre Estados Unidos e Irlanda en Dublín.

Se prevé que decenas de miles de personas desafiarán los fuertes vientos y la lluvia para escucharlo hablar.

"Somos una nación diminuta de cuatro millones de habitantes, por eso es un gesto encantador que venga. Dado que ya tuvimos a la reina, ha sido una semana memorable. Es un impulso para Irlanda", dijo Susannah Moore, de la ciudad de Dublín.

El servicio meteorológico de Irlanda anunció que hay riesgo de que el país sea afectado por ceniza volcánica de Islandia el martes, cuando Obama tiene programado volar a Londres.

SANTIAGO DE CHILE, 23 MAY (EFE).- El féretro con los restos del presidente chileno Salvador Allende fue exhumado del mausoleo familiar en el Cementerio General de Santiago para iniciar las pericias que determinen las circunstancias de su muerte, que según la versión más aceptada se debió a un suicidio.

La diligencia estuvo encabezada por el juez de la Corte de Apelaciones de Santiago Mario Carroza y fue realizada por peritos del Servicio Médico Legal (SML) y de la Policía de Investigaciones, ante un equipo de forenses y antropólogos, cinco de ellos extranjeros.

En la exhumación también estuvieron presentes varios familiares de Salvador Allende, entre ellos la senadora socialista Isabel Allende, hija del mandatario, que falleció en el Palacio de la Moneda el 11 de septiembre de 1973, durante el golpe de Estado de Augusto Pinochet.

"Como familia queremos manifestar antes que nada nuestra satisfacción por los avances logrados en este trascendental proceso judicial para establecer la verdad de lo ocurrido el trágico 11 de septiembre de 1973", declaró Isabel Allende una vez que el ataúd fue extraído del mausoleo.

La parlamentaria socialista reafirmó que su familia tiene "la convicción de que el presidente Salvador Allende (1970-1973) tomó la decisión de morir como un gesto de coherencia política en defensa el mandato que le fue entregado por el pueblo".

Sin embargo, solicitaron esta exhumación "con la esperanza de que sus resultados permitan despejar cualquier duda" sobre su muerte "y al mismo tiempo sirvan para determinar judicialmente las circunstancias en que esta se produjo así como los crímenes cometidos" en la dictadura.

Tras exhumar el ataúd, éste fue introducido en un vehículo para trasladarlo a dependencias del Servicio Médico Legal, donde se realizarán los peritajes correspondientes, aunque estos no irán acompañados de una nueva autopsia.

La exhumación fue ordenada por el juez, tras recibir en abril un informe del SML que establece "discordancias" entre el informe oficial de la autopsia, ordenada por la dictadura, y un peritaje policial del cuerpo de Allende en el lugar de su muerte.

La investigación se abrió el pasado 26 de enero, cuando la Fiscalía presentó ante el juez Carroza 726 querellas por violaciones de los derechos humanos correspondientes a casos que nunca antes habían sido investigadas por la Justicia, entre ellos el del fallecido mandatario.

Allende murió durante el bombardeo a La Moneda y la versión más difundida, aceptada incluso por su familia, es que el mandatario se mató disparándose en la barbilla con un fusil de asalto AK-47 que le había regalado el líder cubano Fidel Castro.

SANTIAGO DE CHILE (AP) _ Los restos del presidente Salvador Allende fueron exhumados el lunes para determinar si se suicidó, lo remataron, murió combatiendo o lo asesinaron los militares golpistas en 1973.

La diligencia estuvo a cargo de un equipo internacional de forenses, en presencia del juez de la causa y de las dos hijas del mandatario, que descendieron al mausoleo familiar con una rosa roja en las manos.

La versión oficial de los golpistas dice que Allende se suicidó con un fusil AK47 que le regaló su amigo Fidel Castro.

La exhumación fue ordenada por el juez Mario Carroza, tras recibir en abril un informe del Servicio Médico Legal (SML) que establece "discordancias" entre el informe oficial de la autopsia ordenada por los golpistas y un análisis policial del cuerpo de Allende en el lugar de su muerte, en el palacio presidencial de La Moneda.

"Para la justicia en Chile es una jornada histórica... que después de tantos años se investigue la muerte de un personaje tan importante para Chile, América Latina y el mundo", dijo el abogado activista de los derechos humanos Eduardo Contreras.

El abogado fue quien presentó la primera querrela en Chile contra el dictador Augusto Pinochet por las violaciones a los derechos humanos durante su régimen (1973-1990) que dejó 3.065 opositores muertos.

A pesar de las dudas y misterios sobre el deceso del mandatario, su familia afirma que se suicidó.

"Nuestra convicción es que el presidente Allende tomó la decisión de morir como un acto de coherencia política en defensa del mandato que le fuera entregado por el pueblo", afirmó leyendo una nota la hija del mandatario, la senadora Isabel Allende, quien no aceptó preguntas.

La senadora cree la versión del suicidio relatada por el doctor Patricio Guijón, que integró el grupo que acompañó a hasta el final al mandatario, incluso después del bombardeo del palacio.

"Lo que yo vi fue la levantada del cuerpo (de Allende) por el impacto de la metrallera, que era un arma de guerra, y corrí y vi que no había nada que hacer", dijo recientemente Guijón a la AP.

La diligencia se prolongó por 45 minutos hasta que el féretro de Allende --cubierto por una bandera chilena puesta por sus hijas-- fue trasladado unos 500 metros hasta el vetusto edificio del SML.

El médico y especialista en Ciencias Forenses Luis Ravanal explicó a AP que tras comparar el informe de la autopsia con el de los peritos policiales realizado el 11 de septiembre de 1973 concluyó que "hay lesiones de distinta naturaleza, provocadas por armas distintas".

El juez Carroza explicó que las hijas ya entregaron muestras de sangre y que el primer paso será la confirmación de la identidad de los huesos recién exhumados.

El director del SML, Patricio Bustos, explicó que los forenses iniciarán el mismo lunes los trabajos pertinentes. "En paralelo nosotros realizaremos la identificación de identidad", agregó.

Precisó que también se extraerán muestras óseas para ser enviadas a un laboratorio extranjero "de modo de tener a la brevedad la identificación".

Bustos dijo que durante esta semana los peritos locales y extranjeros establecerán un cronograma de trabajo "de acuerdo al estado en que se encuentra el presidente Allende".

"Es necesario abrir la urna, ver el estado de conservación de las osamentas, analizar si se encuentran otras evidencias asociadas, de vestimenta, de tal forma de avanzar en las pericias", dijo el médico.

El juez Carroza dijo a la AP que espera que a fin de año o comienzos del próximo se hayan establecido las causas de muerte del mandatario.

Esta es la segunda exhumación de Allende, inhumado en 1973 en forma casi clandestina en un cementerio en Viña del Mar, donde permaneció 17 años.

En 1990, con el retorno de la democracia, un reducido grupo en el que no había forenses lo exhumó luego de que uno de los médicos que acompañaron al mandatario hasta minutos antes de su muerte, Arturo Jirón, estableció que los restos eran de Allende porque reconoció sus ropas y el cráneo partido.

También esta será la segunda autopsia. La primera, dispuesta por los militares, no fue realizada en el SML, como establece la ley, sino en el departamento de otorrinolaringología del Hospital Militar y fue "presenciada por un reducido grupo de personalidades", autorizadas por el fiscal militar, según la constancia dejada por sus autores, los médicos Tomás Tobar y José Luis Vásquez.

TEGUCIGALPA, 23 MAY (NOTIMEX).- El presidente de Honduras, Porfirio Lobo, manifestó hoy que el acuerdo firmado la víspera en Cartagena, Colombia, garantiza el retorno seguro del derrocado mandatario Manuel Zelaya y de sus ex funcionarios.

"Hemos garantizado el retorno seguro del ex presidente Zelaya, así como de sus ex funcionarios, quienes gozarán de todos los derechos y garantías que otorga la Constitución", aseveró el mandatario en cadena de radio y televisión.

El exalcalde de la norteña ciudad de San Pedro Sula, Rodolfo Padilla, y el ex ministro de la Presidencia, Enrique Flores, son parte de la comitiva de Zelaya que tienen órdenes de captura y que se prevé lleguen el sábado próximo acompañando al destituido gobernante.

Lobo explicó que el Acuerdo para la Reconciliación Nacional, suscrito junto a Zelaya en Cartagena, permitirá la reunificación de los hondureños y el comienzo de una nueva etapa para esta nación.

Por la firma del convenio y por el próximo retorno del país a la Organización de Estados Americanos (OEA), Lobo subrayó su agradecimiento a Colombia, Venezuela, Estados Unidos, México, Canadá y República Dominicana, entre otros.

Honduras fue suspendida de la OEA a raíz del golpe militar de junio de 2009 que interrumpió el periodo constitucional de Zelaya, quien fue recibido en República Dominicana como 'huésped distinguido'.

Lobo fue electo presidente del país en elecciones celebradas ese mismo año bajo el régimen golpista que encabezó el ex líder del Congreso, Roberto Micheletti.

SANTIAGO DE CHILE, 23 MAY (EFE).- "Bolivia no puede pretender revisar tratados que llevan más de cien años de plena vigencia", declaró en una entrevista con Efe el presidente de Chile, Sebastián Piñera, respecto a la demanda boliviana de contar con un acceso soberano al Océano Pacífico.

El Tratado de Paz y Amistad de 1904, que puso fin a la guerra entre Bolivia y Chile, "fijó con meridiana claridad los límites entre ambos países y nos ha permitido 106 años de paz", afirmó.

"Entendemos que Bolivia tenga una aspiración, pero no puede pretender revisar tratados que llevan más de cien años de plena vigencia", enfatizó el mandatario chileno.

"Imagínese usted que en el mundo entero cien años después los países quisieran desahuciar o anular tratados de límites que fueron válidamente celebrados ¿Dónde quedaría la paz? ¿Dónde quedaría la estabilidad?", se preguntó.

El pasado mes de marzo, el presidente boliviano, Evo Morales, anunció la intención de llevar ante instancias internacionales su pretensión de lograr una salida soberana al mar para Bolivia.

Esta reivindicación boliviana ha condicionado desde el siglo pasado los vínculos entre ambos países, que no tienen relaciones diplomáticas con rango de embajadores desde 1962, con un breve paréntesis entre 1975 y 1978, cuando fracasó el último intento de hallar una solución.

Piñera sostuvo que "Chile mantiene una actitud de diálogo con Bolivia" expresada en la llamada agenda de trece puntos, "que incluye todos los temas de interés bilateral y cuya eficacia fue reconocida" por los dos países.

"Eso lo vamos a mantener, pero con una sola condición: que se respeten los tratados internacionales y el derecho internacional.

Nos parece una condición muy lógica", apostilló.

Piñera aseguró que "Chile ha dado todas las facilidades para que el comercio exterior boliviano pueda usar plenamente los puertos chilenos de Iquique, Antofagasta y Arica".

"Pero Chile también tiene todo el derecho del mundo a defender su soberanía, sus límites, en virtud de tratados que fueron válidamente suscritos hace más de cien años y que están plenamente vigentes", enfatizó.

Respecto a la relación con Perú, país que en 2008 presentó una demanda ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya para modificar a su favor el límite marítimo con Chile, Piñera manifestó que los tratados de 1952 y 1954 resolvieron los límites marítimos.

"Así lo entendió Chile, sí lo entendió Ecuador y así lo entendió Perú durante 50 años", declaró.

"Ecuador y Chile han mantenido siempre la misma posición: esos tratados fijaron el límite marítimo en el paralelo que parte del punto en el límite terrestre y se extiende 200 millas hacia el interior del mar territorial", argumentó el jefe del Estado chileno.

"Perú hoy día tiene una visión distinta -no la que tuvo durante 50 años- y ha llevado el caso ante La Haya. Nosotros, como país respetuoso del derecho internacional y de los tratados internacionales, estamos haciendo ver nuestros argumentos", explicó a Efe.

A juicio de Piñera, "el hecho de que Perú haya reconocido sin ninguna objeción la carta náutica que presentó Ecuador ante Naciones Unidas -donde se dice que en virtud de los tratados de 1952 y 1954 el límite es el paralelo- demuestra que esos tratados son limítrofes".

"Por lo tanto, en nuestra opinión, Perú está equivocado", recalcó.

En opinión del presidente chileno, América Latina tiene muchos organismos, "pero no ha logrado avanzar a paso firme hacia la integración real".

"Yo creo -dijo- que los países hemos aprendido la lección. Por eso, hoy en día, en América Latina hay dos grandes modelos, uno que cree en un mundo global, en la integración, y que quiere incorporarse plenamente a esta sociedad nueva del conocimiento y la información".

En ese grupo, Piñera identifica a países como México, Brasil, Colombia, Perú y el propio Chile.

"Hay otro modelo que es el que han seguido países como Cuba y Venezuela", agregó. "Cada país tiene derecho a elegir su rumbo -dijo-, pero yo estimo que ese camino no conduce al desarrollo y a la larga no conduce a un mejor bienestar de nuestros pueblos".

"Y por eso, Chile está ejerciendo su liderazgo, defendiendo y promoviendo los valores y caminos que creemos que conducen a crear una sociedad libre y democrática y, al mismo tiempo, desarrollada y sin pobreza", concluyó.

LIMA, 23 MAY (DPA) - La derechista Keiko Fujimori le saca una ventaja importante pero no irreversible a su rival izquierdista Ollanta Humala en tres simulacros de voto o encuestas conocidas hoy en Lima, a falta de 13 días para la contienda que definirá al presidente del Perú para el período 2011-2016.

Fujimori se impuso en una simulación de voto de la empresa CPI por un 53,7 contra un 43,6 en votos válidos, mientras que en otra de Ipsos Apoyo ganó con un 51,4 por ciento contra un 48,6. Entretanto, en una encuesta de Datum, que incluye a indecisos y votantes en blanco, las cifras fueron un 44,1 contra un 40,8 por ciento.

Los analistas de las encuestadoras coincidieron en que la tendencia aún no es definitiva, pero el panorama es más alentador para la hija del encarcelado ex presidente Alberto Fujimori, mientras Humala permanece atrapado por los miedos que genera su candidatura y por la fuerte campaña mediática en su contra.

Según el director de Ipsos Apoyo, Alfredo Torres, las dudas sobre los dos candidatos se mantienen, pero la inmensa mayoría de la población ya decidió apoyar a uno de los dos.

Los resultados de las encuestas demostraron que el gran talón de Aquiles sigue siendo la vinculación con el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, mientras que el de Fujimori es el recuerdo del gobierno de su padre, quien paga 25 años de cárcel por delitos de lesa humanidad.

Las continuas afirmaciones de Humala respecto a que no seguirá el modelo de Chávez ni aplicará medidas radicales que pongan en riesgo el crecimiento económico aún no hallan suficiente credibilidad para cambiar las tendencias, pese a la fuerte adhesión de sectores intelectuales a su causa.

Fujimori por su parte se mantiene arriba pese a que un 64 por ciento de los consultados por Ipsos Apoyo se dice convencido de que indultará a su progenitor, lo que según los expertos se explica en que ella genera menos dudas respecto al rumbo económico.

La gran fuerza de la candidata se mantiene en Lima Metropolitana, donde está casi un tercio de la población electoral y donde su ventaja es amplia en todas las mediciones. Si no se considerara a la capital, el postulante por la alianza Gana Perú estaría al frente.

Los analistas de las encuestadoras coincidieron en que dada la histórica volatilidad del electorado peruano las tendencias no pueden darse como definitivas, pues determinados gestos o errores podrían tener efecto en la recta final.

VIENA, 23 MAY (DPA) - Un especialista de Naciones Unidas advirtió hoy en Viena que la situación en la planta nuclear japonesa de Fukushima sigue siendo un "caso de emergencia".

La radiación que emite la central desde que fue dañada por el terremoto y tsunami del 11 de marzo se puede controlar, indicó el experto alemán Wolfgang Weiss. Pero "no sabemos qué viene", advirtió.

"Se espera que este año se produzcan otros dos terremotos de magnitud ocho. Nadie sabe si las construcciones, que ahora están dañadas, lo superarán."

Weiss, director del Departamento de Protección Radiológica y Salud del Ministerio alemán, liderará un grupo de investigación sobre las consecuencias de la fuga de radiactividad de la central.

El grupo estima que tendrá los primeros resultados en mayo del próximo año, pero los resultados definitivos demorarán dos años.

Se analizarán las consecuencias de las filtraciones a la atmósfera, a océano y los daños a los trabajadores de la planta y a la población, indicó Weiss.

La semana próxima, en su encuentro anual en Viena, el Comité Científico de Naciones Unidas sobre los Efectos de la Radiación Atómica (UNSCEAR) diagramará el plan de acción a seguir en el caso de Fukushima.

UNSCEAR no llevará a cabo mediciones propias. Sus análisis estarán basados en los datos recabados por las instituciones japonesas. A partir de dicha información se analizarán diversos problemas.

El equipo liderado por Weiss estará integrado por científicos de 21 países. La comisión también realizó numerosos estudios en el caso del accidente nuclear de Chernobyl en 1986.

TOKIO, 23 (ANSA) - Un grupo de expertos de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) arribó hoy a Tokio para investigar la situación de la central de Fukushima, golpeada por el terremoto y tsunami del 11 de marzo.

El equipo de la AIEA está integrado por seis inspectores y se unirá a otros 14 expertos, bajo la conducción del británico Mike Weightman.

La tarea de los expertos durará unos 10 días, durante los cuales visitarán las plantas ubicadas 230 kilómetros al noreste de Tokio y se reunirán con representantes del gobierno.

En tanto, los técnicos de la compañía Tepco iniciaron hoy las tareas en el reactor 4 de la central de Fukushima, donde la prioridad es reforzar la estructura vinculada al almacenamiento de combustible nuclear.

Los técnicos, dijeron autoridades, ingresaron a la segunda planta del edificio, en el área situada sobre el reactor y bajo la piscina, para liberar la zona de residuos que quedaron tras la explosión de hidrógeno que se produjo el 15 de marzo.

El plan prevé la instalación antes de julio de 30 trabas de acero y la construcción de estructuras de cemento para apuntalar el fondo de la piscina de enfriamiento.

El reactor 4 no estaba en funciones cuando el 11 de marzo la central nuclear fue golpeada por el terremoto y tsunami que devastó esa región del país.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
